
 

 

 

 
          
 

 

 
         

 

 

 

災害級の暑さが続いた今年の夏。よりにもよって小金井市では公共施設の空調設備の故障が続き、対応の

遅れが目立ち、村山ひできは第 3 回定例会での一般質問で計画的な修繕を行うためにも包括施設管理業務委

託の必要性を提案していました。そして、公共施設の修繕対応については他議員からも同様の意見が多数あり、

下記の決議が全会一致で可決されることとなりました。 

 

２０２３（令和５）年度 第３回定例会 報告号 vol．１０２ 
〇第 3 回定例会が閉会：新庁舎等建設事業の再開予算を賛成 15：反対 7 で可決 
〇公民館や集会所の冷暖房の安定稼働を求める決議を全会一致で可決（10 月 5 日） 
〇会派みらいのこがねい 2024 年度 予算編成に対する要望書を提出（9 月 27 日） 
〇小金井イベント情報：新庁舎・（仮称）新福祉会館建設に係る市民説明会（6 回） 

2023 年 10 月 10 日 

10 月 6 日、第 3 回定例会の最終日に開催された予算特別委

員会にて追加送付されていた庁舎等建設事業を再開させるため

の補正予算議案が審査され、同日の本会議で可決されました。 

議決態度の内訳は賛成 15（みらいのこがねい 4:村山・岸田・沖

浦・鈴木＋自民党信頼 4:五十嵐・河野・吹春・遠藤＋公明 2:小

林・渡辺ふき子＋水谷・斎藤・安田・坂井・清水 ）、反対 7（子ども

権利 4:片山・古畑・渡辺大三・高木＋共産 3:水上・たゆ・森戸）で

あり、宮下議長（公明）も加わることになる特別多数議決が可能な

3 分の 2 以上（16 票）を事実上確保できたことになります。 

また、決算審査は承認 6（みらいのこがねい 4＋水谷＋古畑）、

不承認 16 で小金井史上初の 6 年連続の不認定という他の自治

体では考えられないような結果となりました。 

庁舎等建設及び公共施設マネジメント推進
調査特別委員会の委員長として本会議場
で委員長報告。約 2 年間も中断していた事
業が再び動き出す。（9 月 25 日） 

公民館や集会所の冷暖房の安定稼働を求める決議 
 

昨年度から今年度にかけて公共施設における空調設備の故障により、多くの市民にご迷惑とご心配をおかけする
こととなった。 

令和４年度の冬においては、緑センター、桜町上水会館、上之原会館の暖房が故障、修繕に時間を要した。そし
て、令和５年度の夏においては、東センター、マロンホール、西之台会館の冷房が故障、こちらも修繕に時間を要した
だけでなく、未だに修繕が完了していない施設がある。 

特に集会所には受益者負担の考え方から使用料を徴収している現状があることを考えると、本来は不具合が発生
する前の計画的な保全管理が当然である。実態は既に老朽化している空調設備が多く、故障の場合は部品の調達
から始めることとなり、修理までも時間がかかりすぎている。 

公共施設の空調設備の耐用年数は１５年とされている。１５年以上経過している空調設備はいつ故障してもおかし
くないという認識の下、計画的に更新すべきである。 

予防保全も検討するとの答弁もあるが、議会からは既に半年以上前から指摘をしているものの、方針が示されな
いのは納得できない。まもなく冬を迎えることとなり、このままでは同様の故障が起きないとも限らない。 

よって、小金井市議会は、市長に対し、公民館や集会所の空調設備について、施設（建物）の改修・修繕の時期に
とらわれず早急に更新するなど、安定稼働に向けた対策の強化を求める。 

以上、決議する。 



 

 

 
       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                                 
  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 

●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市ﾄﾗｲｱｽﾛﾝ連合 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選       子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ジェイコム東京に入社           明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ジェイコムを退職 小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ          はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に  東京小金井ロータリークラブ 会員 
 ●2021 年 再選し現在 4 期目           小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

 

村山ひでき事務所 
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv 
Twitter 
@Murayama_Hideki 
Facebook 
https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

オモテ面でお伝えした通り、庁舎等建設事業を再開す 

るための補正予算が賛成多数で可決されました。 

これを受け、これまでの経過、現設計内容、検証結果 

に基づく見直し、再開方針等について広く知っていた 

だくための市民説明会を開催します。 

お問合せは小金井市企画政策課（℡042-387-9800） 

までお願いいたします。 

決算特別委員会が始まる初日の 9 月 27 日、会派みらいのこが

ねいは、「2024 年度 予算編成に対する要望書」を提出しました。 

次年度の予算編成は秋から本格化するのですが、昨年に引き続

き少し早めに会派内協議を重ね、一番乗りの提出となりました。 

下記に村山が要望した事項を一部抜粋し掲載しましたのでご高

覧ください。 

また、全文は村山ひできホームページに掲載し 

ています。右の二次元コードからも閲覧可能です 

のでご確認ください。 
 

2024（令和 6）年度 予算編成に対する要望書（村山から要望した項目の要旨を抜粋） 
 

①食品ロス削減マッチングサービス「小金井カメすけ」は商工会等と連携し協力店を増やすこと。 

②さくらポイントカード事業をデジタル化しデジタル地域通貨の研究をすること。 

③江戸糸あやつり人形「結城座」が「国の重要無形民俗文化財」に指定されるよう努めること。 

④小金井桜の名勝指定１００周年記念事業に都立農業高校からもご協力をいただくよう調整すること。 

⑤ネット等を使える人と使えない人との情報格差をなくすためスマホやパソコンの使い方教室の開催。 

⑥町会・自治会に委託している回覧板方式による市政情報の提供のあり方を見直していただくこと。 

⑦自治会的な活動をしているマンション管理組合は「みなし自治会」として自治会登録をしてもらうこと。 

⑧学校用務員の補充を急ぐこと。コロナ対策の観点からも災害対策からも地域の拠点である学校は 

重要であり、地域や現場を熟知した職員だからこそ避難所設営などの対応可能な業務がある。 

日時 会場 

①１０月３１日(月)19 時より 萌え木ホール 

②１１月１ 日(水)19 時より 公民館貫井南分館 

③１１月３ 日(祝)14 時より マロンホール 

④１１月３ 日(祝)19 時より 公民館緑分館 

⑤１１月４ 日(土)14：30 より 公民館貫井北分館 

⑥１１月４ 日(土)19 時より 中町桜並集会所 


